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ОСНОВНОЙ СМЫСЛ 
РАЗВИТИЯ — 
ДВИЖЕНИЕ  
ВПЕРЕД!

С НАДЕЖДОЙ — 
В НОВЫЙ ГОД

ЗА ВЫСОКИЙ 
ПРОФЕССИОНАЛИЗМ

Наталия Сергеевна 
Ступникова об успехах 
АО «Соликамскбумпром» 
в уходящем году и планах 
на будущее.

Работники структурных 
подразделений и цехов 
предприятия от всей души 
поздравляют коллег.

Заслуженной наградой 
завершает трудовой год 
Василий Васильевич 
Череватенко.
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Уважаемые коллеги, дорогие бумажники! 
Примите искренние поздравления  
с Новым годом и Рождеством!
Завершается ещё один год, ставший для нас периодом активной работы, 
временем принятия важных решений и реализации проектов, значимых 
как для АО «Соликамскбумпром», так и для социально-экономического 
развития региона. Мы приобрели ценный опыт и с уверенностью смот рим 
в  будущее.  Сегодня нам важно взять с собой в наступающий год всё самое 
лучшее — сплочённость, взаимо выручку, веру в собственные силы и успех.

Праздничные дни — особенное время, которое объединяет нас общими 
устремлениями и надеждами, даря радость встреч с близкими и друзьями. 

Для каждого из нас Новый Год становится отправной точкой для новых дел, 
проектов и свершений. Рождество наполняет наши сердца милосердием 
и добром, укрепляя веру в лучшее и в осуществление задуманного.

Пусть вам всегда сопутствует удача, дом будет полон тепла и радости, 
а близкие — здоровы, любимы и счастливы! Искренне желаю вам и вашим 
семьям крепкого здоровья и благополучия!

С уважением, президент АО «Соликамскбумпром»  
Н.С. Ступникова

Уважаемые работники 
АО «Соликамскбумпром»! 
Поздравляем Вас, 
ваших родных и близких 
с Новым годом  
и Рождеством!
Пусть наступающий 2025 год 
принесёт в ваш дом стабильность 
и процветание, исполнит заветную 
мечту, подарит теплоту человеческих 
отношений, радость семейного уюта 
и искренность чувств. 

Желаем Вам и вашим родным  
радостных семейных событий, 
счастья, здоровья и благополучия!

С уважением, семья 
Виктора Ивановича Баранова

С НОВЫМ ГОДОМ 
ПОЗДРАВЛЯЕТ БУМАЖНОЕ 
ПРОИЗВОДСТВО!



—  Как  Вы  оцениваете  ухо-
дящий  2024 год, каким он был 
для предприятия?

—  Подходит  к  концу  2024 
год,  который  был  для  нас  не-
простым. Мы учились работать 
в  новой  реальности,  исполь-
зуя  свои  собственные  ресурсы. 
Было много сложных моментов, 
но и немало побед. Нам удалось 
запустить  временную  схему  ба-
лансового  потока,  запустить 
БДМ  № 3,  удержать  и  укре-
пить  трудовой  коллектив.  2024 
год  для  нас  является  юбилей-
ным.  Мы  прошли  его  под  эги-
дой  75-летия  производства  га-
зетной бумаги. 

Вдумайтесь  только,  75  лет 
мы  производим  газетную  бу-
магу!  За  последние  годы 
мы  значительно  расширили  ли-
нейку  выпускаемой  продукции, 
и  будем  системно  продолжать 
развиваться  в  этом  направле-
нии,  в  том  числе  увеличивать 
объёмы производства. 

Буквально  на  днях  мы  под-
твердили статус надёжного про-
изводителя  и  экспортёра,  по-
лучив  дипломы  за  три  наших 
товара в рейтинге «100 лучших 
товаров  России».  Наша  про-
дукция  узнаваема  и  востребо-
вана,  мы  расширяем  пул  поку-
пателей.  Сегодня  отмечается 
рост  заказов  на  сверхлёгкий 
и  ультра лёгкий  интерлайнер. 
Данные  виды  интерлайнера  по-
степенно  начинают  использо-
вать  и  российские  производи-
тели гофрокартона. 

Продукция  предприятия  вос-
требована  и  на  мировых  рын-
ках  —  поезда,  преодолевая  все 
преграды,  движутся,  корабли 
плывут. И это тоже победа в со-
временных условиях.

Стратегическими  ориентира-  
ми  остаются  выпуск  новых 
 видов  продукции,  максимально 
эффек тивное  использование 
имею щейся  производственной 
ин фра структуры  и  повышение 
экологичности производства.

—  С  какими  трудностями 
сталкивается  Соликамскбум-
пром  в  условиях  сегодняшней 
экономической ситуации?

—  Как  и  большинство  пред-
приятий  лесного  комплекса, 
мы  столкнулись  с  определён-
ными  трудностями,  которые 
связаны  с  уходом  европейских 
компаний с рынка РФ, и мы вы-
нуждены  переориентироваться 
на поставщиков Юго-Восточной 
Азии.  Это  касается  поставок  хи-
микатов,  запасных  частей,  рас-
ходных  материалов,  «одежды» 
машин.  Сложности  существуют 
и в поставке узлов, деталей, тех-
нологий  и  определённых  сер-
висных  услуг.  Проблемы  «се-
годняшнего  дня»  мы  пытаемся 
решать,  и  этот  путь  нам  ещё 
предстоит  пройти.  Поэтому 
по  некоторым  мероприятиям 
программы  развития,  рассчи-
танной до 2035 года, мы вынуж-
дены «отодвигать вправо» сроки 
реализации.  Несмотря  на  это, 
мы  не  снижаем  свои  требова-
ния  к  внедряемым  технологиям 
и  уделяем  большое  внимание 
поиску  аналогов  необходимого 
оборудования,  выстраивая  но-
вые  партнёрские  отношения 
с  российскими  и  азиатскими 
компаниями.  Этому  способ-
ствует  участие  представителей 
Соликамскбумпром  в  междуна-
родных  выставках  целлюлозно-
бумажной  промышленности. 
Например,  в  ноябре  2024  года 
в Санкт-Петербурге на выставке 
«PulpFor  2024»  были  прове-
дены  деловые  встречи  и  пере-
говоры,  открывающие  новые 
перспективы  сотрудничества 
и  укрепляю щие  стратегические 
партнёрские отношения. В 2024 
году усугубились проб лемы с ло-
гистикой,  особенно  в  направле-
нии  Дальнего  Востока,  которые 
также  приходится  решать,  ис-
кать  альтернативные  маршруты 
доставки  готовой  продукции. 
Проб лема заключается не только 
в трудностях с  отправкой  нашей 

продукции  на  Восточный  поли-
гон,  но  и  в  резком  росте  тари-
фов  на  услуги  перевозчиков. 
С  марта  2024  года  АО  «Соли-
камскбумпром»,  как  и  многие 
экспортёры  в  России,  столкну-
лись с проблемами в финансовых 
расчётах  с  иностранными  контр-
агентами. Рост ключевой ставки 
ЦБ  РФ  значительно  увели-
чил  расходы  всех  предприятий, 
в  том  числе  и  нашего.  Это  так 
называе мые внешние факторы... 
Кроме  этого,  существенное  вли-
яние на работу предприятия ока-
зало снижение объёмов выпус ка 
продукции  и,  как  следствие,  не-
дополучение  выручки.  Дефи-
цит  кадров  также  негативным 
образом  сказывался  на  работе 
предприятия.

 
—  Расскажите,  какую  роль 

играет  экологическая  ответ-
ственность  в  стратегии  разви-
тия предприятия и чего удалось 
достичь в этом направлении?

—  В 2024 году мы выступили 
генеральным партнёром Всерос-
сийского форума «Леса России», 
где объединили на одной дискус-
сионной  площадке  ведущих  эко-
логов  страны.  Ресурсосбере-
жение,  энергоэффективность, 
снижение  негативного  воздей-
ствия  на  окружающую  среду  яв-
ляются  приоритетами  производ-
ственной  деятельности  нашего 
предприятия, и мы чётко следуем 
этим  принципам.  Мы  понимаем, 
чтобы «сегодня» достичь сниже-
ния воздействия на окружающую 
среду,  необходимо  стартовать 
ещё  «вчера».  Благодаря  тому, 
что  за  последние  два  десятиле-
тия  в  АО  «Соли камскбумпром» 
был  заложен  надёжный  «эколо-
гический  фундамент»,  в  насто-
ящее  время  мы  имеем  хорошую 
основу  для  дальнейшего  разви-
тия.  И  нам  есть  чем  поделиться 
с  партнёрами  в  части  лучших 
экологических практик.

В  уходящем  году  Соликамск-
бумпром  первым  среди  про-
мышленных  предприятий  города 
получил  комплексное  экологиче-
ское разрешение, которое служит 
гарантом  соблюдения  предприя-
тием  всех  необходимых  экологи-
ческих  требований  и  стандартов, 
обеспечивает  правовую  основу 
для осуществления деятельности, 
способствует  укреплению  эко-
логической  репутации  и  повы-
шает  доверие  со  стороны  обще-
ственности  и  партнёров.  Кроме 

того,  мы  успешно  прошли  про-
цедуру  аудита  по  системе  от-
ветственного  лесо управления 
и  цепочек  поставок  древесины 
на  соответствие  стандартам  На-
циональной  системы  доброволь-
ной  сертификации.  В  результате 
получили  сертификаты  соответ-
ствия,  тем  самым  подчеркнув 
системную  экологическую  при-
емлемость,  социальную  ответ-
ственность  и  экономическую 
жизнеспособность  лесопользо-
вания.  Многие  крупные  отече-
ственные  и  зарубежные  покупа-
тели  лесной  продукции  сегодня 
выбирают  серти фицированные 
товары, и мы предлагаем именно 
такие.

—  Какие  масштабные  про-
екты были реализованы в 2024 
году,  а  какие  ещё  предстоит 
реализовать?

—  Следуя  стратегии  разви-
тия,  мы  ежегодно  вкладываем 
финансовые средства в развитие 
производства.  В  мае  2023  года 
была  пущена  в  эксплуатацию 
роботизированная  технологи-
ческая  линия  транспортировки 
и упаковки рулонов бумаги в БП 
№3,  которая  позволяет  выпу-
скать  бумагу  в  рулонах  боль-
ших  форматов,  востребованных 
у  покупателей  интерлайнера. 
Для  погрузки  в  контейнер  руло-
нов  бумаги  с  форматами,  пре-
вышающими  2600  мм,  в  ЦОГП 
был  приобретён  погрузчик  со 
штыревым захватом. В 2024 году 
задача по освоению погрузки та-
ких  рулонов  в  контейнеры  была 
успешно выполнена. 

В  2024  году  мы  продолжили 
реализацию проекта по переводу 
распылительных сушилок УПЩ 
с  топочного  мазута  на  природ-
ный газ. Этот проект направлен 
на  снижение  расходов  на  произ-
водство  порошкообразных  лиг-
носульфонатов,  обеспечение  их 
стабильного  качества,  а  также 
сокращение  выбросов  парнико-
вых газов. В 2024 году завершён 
монтаж  газопровода,  приобре-
тено  необходимое  оборудова-
ние, осталось выполнить работы 
по  строительству  здания  и  мон-
тажу  оборудования.  Планируем 
завершить проект в 2025 году.

Одним  из  приоритетов  разви-
тия  является  создание  высоко-
производительных рабочих мест. 
Перечень  проектов,  направлен-
ных  на  повышение  производи-
тельности труда в 2024 году был 
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 Слово бумажникам

ОСНОВНОЙ СМЫСЛ РАЗВИТИЯ –
 От первого лица

С надеждой — 
в Новый год
Через несколько дней 
2024 год будет вписан 
в историю.  
Каким он запомнится 
коллективу 
Соликамскбумпром?  
Что пожелают соликамские 
бумажники своим родным, 
близким, друзьям 
и коллегам под бой 
курантов?  
Об этом мы спросили 
у работников структурных 
подразделений и цехов 
предприятия. 

 Игорь Викторович ГОФМАН, 
начальник АТЦ:

—  В  этом  году  наш  автопарк 
существенно  пополнился.  К  при-
меру,  приобретены  необходимые 
для  нужд  производства  авто-
вышка  и  автокран,  которые  мы 
давно ждали. Кроме того, на базе 
нашего  цеха  создан  участок  для 
обеспечения  временной  линии 
подачи  баланса  в  ДМЦ.  Для  этих 
целей закуплено два фронтальных 
погрузчика и два новых самосвала 
были переданы из подразделения 
АЛЦ.  Словом,  наш  цех  развивает-
ся  и  количество  техники  увеличи-
вается.  Для  организации  беспере-
бойного обеспечения структурных 
подразделений  Общества  авто-
транспортными  средствами  и 
спецтехникой  в  2024  году  было 
приобретено  восемь  единиц  авто-
мобильной  и  механизированной 
техники, каждая из которых помо-
гает  облегчить  труд  работников 
предприятия. 

В  преддверии  Нового  года 
поздравляю  всех  бумажников 
с  праздником  и  желаю  крепкого 
здоровья,  мирного  неба  над  голо-
вой и семейного счастья.

 Галина Михайловна МАЛЬЦЕВА, 
мастер упаковки БП №3:

— В этом году новая роботи-
зированная упаковочная линия 
финской компании Pesmel успеш-
но собрана и введена в работу. 
Она предназначена для транспор-
тировки рулонов бумаги от про-
дольно-резательных станков до 
места, где рулоны распознаются, 
измеряются, маркируются, упа-
ковываются, а затем перемеща-
ются на склад готовой продукции. 
В 2024 году программу дорабо-
тали Сергей Андреевич Абрамов, 
инженер АСУ ОА и М, Владимир 
Александрович Франц, ведущий 
инженер АСУ ТП БП № 3 и Игорь 
Владимирович Радченко, инженер 
АСУ ТП БП № 3, что позволило уве-
личить скорость транспортировки. 
Сейчас нам удаётся за смену упа-
ковать до 360 рулонов. 

Учатся и совершенствуют 
навыки сотрудники, работающие 
на линии. Конечно, работа с техно-
логиями такого уровня сложна, но 
интересна. Мы радуемся, что ком-
бинат развивается. С гордостью 
рассказываем студентам о пере-
довых достижениях, которые 
внедрены на Соликамскбумпром. 
Верим, что впереди у нас новые 
свершения. 

В канун Нового года поздравля-
ем с праздников всех бумажников! 
Желаем комбинату процветания, а 
всем работникам и их семьям мир-
ного неба. 

ОБ УСПЕХАХ АО «СОЛИКАМСКБУМПРОМ» 
В УХОДЯЩЕМ ГОДУ И ПЛАНАХ 
НА БУДУЩЕЕ РАССКАЗАЛА РЕДАКЦИИ 
ПРЕЗИДЕНТ ПРЕДПРИЯТИЯ  
НАТАЛИЯ СЕРГЕЕВНА СТУПНИКОВА



дополнен  проектом  «Приобре-
тение  и  монтаж  оборудования 
автоматизированной  линии  упа-
ковки  порошкообразных  лигно-
сульфонатов» в УПЩ. В резуль-
тате реализации данного проекта 
мы  полностью  исключим  тя-
жёлый  физический  труд  и  ре-
шим вопрос нехватки персонала 
на этом участке. 

В  сентябре  2023  года 
АО  «Соли камскбумпром»  стало 
участником  национального  про-
екта «Производительность труда». 
В  2024  году  инструменты  береж-
ливого  производства  были  опро-
бованы  на  производственных 
участках  РМЦ  и  ЦЦР.  Резуль-
таты этой работы заметны уже се-
годня,  и  в  следующем  году  реали-
зация  корпоративной  программы 
по  повышению  производительно-
сти труда будет продолжена.

Ярким  событием  уходящего 
года  стало  открытие  музейной 
уличной  экспозиции  в  Сквере 
бумажников.  Серьезный  соци-
альный  проект,  который  заду-
мывался  ещё  Виктором  Ива-
новичем  Барановым,  сегодня 
успешно  реа лизован  —  6  ин-
формационных  стендов,  расска-
зывающих  о  важных  вехах  раз-
вития  предприятия,  украшают 
Аллею  Бумажников.    Созда-
вая  этот  музей,  мы  хотели  под-
черкнуть,  что  бережно  храним 
и  развиваем  культурные  тради-
ции  нашего  предприятия.  Наде-
емся,  что  это  место  станет  точ-
кой притяжения для работников, 
ветеранов и гостей.

Несомненно,  успехи  Соли-
камскбумпром  —  это  огром-
ная  заслуга  профессионального 
коллектива,  который  обеспечи-
вает  надёжное  функционирова-
ние предприятия.

—  К  вопросу  о  кадрах.  Се-
годня  многие  компании  сталки-
ваются  с  острой  нехваткой  ква-
лифицированных  специалистов. 
Экономика развивается, количе-
ство рабочих мест увеличивается, 
но  при  этом  не  хватает  профес-
сионалов. Как компания решает 
проблему  сохранения  и  расши-
рения кадрового резерва?

—  Кадры  —  наш  самый  цен-
ный  ресурс.    Мы  проводим  со-
вещания  по  кадровой  поли-
тике,  в  оперативном  режиме 
обсуждаем проблемные вопросы. 
Впервые  за  долгое  время  мы  ви-
дим положительную динамику — 
в  последние  три  месяца  количе-
ство трудо устроенных превышает 
количество  уволенных  работни-
ков.  Радует,  что  на  предприятие 
возвращаются  стажис ты,  трудо-
устраивается  молодёжь.  В  2024 
году  к  нам  трудоустроились  по-
рядка 900 человек.

Мы  уделяем  большое  внима-
ние  кадровому  потенциалу,  по-
нимая,  что  от  нашей  работы  се-
годня,  зависит  успешное  завтра. 
Совместно  со  школами  и  Соли-
камским  технологическим  кол-
леджем реализован проект «Моя 
первая профессия», в рамках ко-
торого  32  девятиклассника  по-
лучили  свидетельства  по  про-

фессии  «слесарь-ремонтник». 
На  базе  детских  оздоровитель-
ных  цент ров  Соликамска  и  Чер-
дыни  реализован  проект  «Про-
фисмена»,  направленный 
на  повышение  интереса  к  на-
шему  предприятию,  охвативший 
порядка  350  старшеклассников. 
Профориентацион ный  проект 
летней трудовой занятости «Будь 
с БУМом» — призёр Всероссий-
ского  конкурса  лучших  практик 
трудоустройства молодежи-2024.

Кадровая  политика  предприя-
тия, безусловно, укрепляет наши 
позиции  на  рынке  и  позволяет 
привлекать  высококвалифици-
рованных специалистов. Сегодня 
бренд  работодателя  АО  «Соли-
камскбумпром»  удостоен  высо-
кой  награды  —  Гран-при  Меж-
дународной  премии  «Employer 
Branding Awards 2024», он стал 
устойчив и узнаваем. Вкладывая 
средства  в  формирование  поло-
жительного  имиджа  компании, 
мы  выполняем  все  свои  обяза-
тельства  по  предоставлению  ра-
ботникам  расширенного  пакета 
социальных  гарантий  и  льгот: 

страхование  жизни  и  здоровья 
по  программе  ДМС,  санаторно-
курортное  оздоровление  работ-
ников,  дополнительная  мате-
риальная  поддержка  в  разных 
жизненных  ситуациях,  предос-
тавление  места  и  компенсация 
части родительской платы в дет-
ских садах предприятия и многое 
другое.

—  Расскажите  подробнее, 
что  сделано  в  уходящем  году 
для  улучшения  условий  труда 
работников?

—  Улучшение  условий  ох-
раны  труда  –  важное  направ-
ление  работы,  осуществляемое 
совместно  с  профсоюзной  орга-
низацией. На нашем постоянном 
контроле  находятся  вопросы  со-
стояния  рабочих  мест,  проведе-
ние специальной оценки условий 
труда,  обеспечение  работников 
спецодеждой  и  средствами  инди-
видуальной  защиты.  С  каждым 
годом  финансирование  меро-
приятий  по  улучшению  условий 
труда увеличивается. В 2024 году 
на эти цели было выделено  более 

62 млн рублей.   Так, произведён 
ремонт  в  мужской  раздевалке 
БП  № 2,  отремонтирован  каби-
нет  ЛТДО,  заменены  оконные 
блоки в здании №2 цеха КИПиА, 
произведён  косметический  ре-
монт  помещений  станочного 
парка  РМЦ,  отремонтированы 
санузлы  в  энергоцехе,  приобре-
тены  и  установлены  сатуратор-
ные установки в БП № 2, ДМП, 
ЦОГП.  Также  новогодним  по-
дарком будет новая сатураторная 
установка  в  ЛСП.  С  июля  2022 
года на предприятии реализуется 
проект  «Оптимизация  работы 
по  обеспечению  и  бесплатной 
выдаче  средств  индивидуальной 
защиты  и  смывающих  средств 
работникам  АО  «Соликамскбум-
пром», в рамках которого прове-
дена  оценка  удовлетворённости 
работников  обес печением  СИЗ 
в результате которой закупается 
спецодежда  и  обувь  более  высо-
кого  качества,  разработан  ката-
лог  СИЗ,  произведено  тестиро-
вание новых видов СИЗ,  учтены 
пожелания работников.

—  Как  вы  оцениваете 
уровень  заработной  платы 
на  предприятии,  какие  пере-
мены  произошли  в  текущем 
году и каковы перспективы?

—  Мы  понимаем,  что  вопрос 
оплаты  труда  всегда  актуален 
для  работников.  Согласно  кол-
лективному  договору,  индекса-
ция  заработной  платы  на  пред-
приятии  производится  ежегодно. 
В течение 2024 года мы вели си-
стемную  работу  по  повышению 
заработной  платы  работников 
основных  производств.  Это  ре-
шение  выводит  наш  коллектив 
на  новый  уровень.  Тем  не  менее, 
основными  задачами  остаются 
вопросы  увеличения  объёмов 
производства,  снижения  ава-
рийности  и  сокращения  часов 
простоев  бумагоделательных 
машин.  Увеличение  производи-
тельности  труда  —  наша  общая 
цель.  Только  при  этом  условии 
мы  можем  уверенно  смотреть 
в  будущее,  удерживать  достой-
ный  уровень  заработной  платы 
и обеспечивать работников паке-
том социальных гарантий и льгот.

 
—  Расскажите  о  перспек-

тивах  развития  предприятия 
в нас тупающем 2025 году?

—  Виктор  Иванович  Бара-
нов  говорил:  «Нельзя  останав-
ливаться.  Основной  смысл  раз-
вития  —  это  движение  вперёд». 
Мы  следуем  этому  принципу 
и  сегодня.  Постоянное  улучше-
ние  производственных  процес-
сов,  применение  передовых  тех-
нологий  и  оборудования  служит 
основой  для  всех  масштабных 
проектов компании. 

В  2025  году  для  нас  крайне 
важно  обеспечить  стабильную 
работу  всех  бумагоделательных 
машин,  значительно  увеличить 
 объёмы  производства  выпус-
каемой  продукции.  И  только  со-
вместные  усилия  всего  нашего 
коллектива    помогут  достичь 
поставлен ных целей.
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аДВИЖЕНИЕ ВПЕРЁД!
 Людмила Ильинична ФЕДОТОВА, 
начальник РСЦ:

—  Если подвести итоги уходящего 
года, то коллектив цеха с поставленны-
ми задачами справился. Традиционно 
большинство работ было направлено 
на  решение  производственных  проб-
лем и создание комфортных условий 
для  труда  и  отдыха  в  цехах  комбина-
та. Так, в 2024 году проводили плано-
вые  ремонты  фундаментов  (в  цехах 
БП  №2,  БП№3,  ЦОС,  лесобирже, 
минерально-клейном  участке,  УПЩ). 
Проведены  косметические  ремонты 
в  бытовых  помещениях  ЦОГП,  в  опе-
раторской  очистного  отдела  в  ДМП, 
в АТС, ЦОГП, ОИТ.ЦОС, ОСП «Вишера». 
В  летний  период  выполнили  ремонт 
отстойников  №  1,11,17,18,2  (ЦОС). 
Ремонтировали обрамление каналов и 
трапиков на подшивном потолке ДМП 
и  БП№3.  Большая  работа  проведена 
в  кислотно-варочном  цехе,  где  осу-
ществлён ремонт серной печи и скруб-
бера. В кратчайшие сроки выполнили 
работы по устройству площадки с под-
порной стенкой и ремонту накопителя 
древесины,  связанные  с  изменением 
технологии  производства.  В  связи 
с  реализацией  проекта  «Бережливое 
производство»  проводятся  ремонт-
ные работы в РМЦ с заменой оконных 
рам. Отдельно отмечу работу участка 
подготовки производства. Ежедневно 
здесь изготавливается большое коли-
чество  клиньев,  различных  поддонов 
и  других  столярных  изделий,  необхо-
димых для нужд производства. 

В канун Нового года хочу поздра-
вить  коллектив  цеха  и  всех  работ-
ников  комбината  с  наступающим 
Новым годом и Рождеством.  Желаю 
везения в делах, уюта и тепла в каж-
дом доме, здоровья, семейного бла-
гополучия и мирного неба.

 Константин УСТЮЖАНИН, 
инженер по лесосырьевым 
ресурсам активист молодёжного 
объединения «Бумеранг»:

—  2024  год  для  нашей  моло-
дёжки  стал  периодом  становления. 
Сейчас  формируется  новый  состав 
объединения. На Соликамскбумпром 
проводится ряд мероприятий, в кото-
рых  ежегодно  участвует  молодёж-
ка  —  Спортивный  БУМ,  праздно-
вание  Дня  Победы  и  поздравление 
коллег у центральной вахты, приуро-
ченное к Новому году.

В  2024  году  мы  активно  сотруд-
ничали  с  Молодёжным  центром 
Соликамска.  Приняли  участие  в 
праздновании  Дня  города.  В  составе 
команды  городского  округа  мне  уда-
лось побывать на краевом туристиче-
ском  слёте.  Традиционным  меропри-
ятием  уходящего  года  для  молодых 
бумажников  стал  Квиз-бум  —  яркое 
мероприятие,  в  котором  мы  поздра-
вили  молодых  бумажников  и  посо-
ревновались  в  интеллектуальных 
баталиях. Очень радует, что все наши 
начинания  поддерживает  руковод-
ство Соликамскбумпром и первичной 
профсоюзной  организации.  Сегодня 
перед  молодёжным  объединением 
нет  никаких  преград:  каждый  может 
воплотить  свои  креативные  идеи 
в жизнь. Главное желание, а поддерж-
ка будет обязательно. 

От  всей  души  поздравляю 
всех  бумажников  с  Новым  годом. 
Приходите к нам в «Бумеранг». Здесь 
каждый сможет найти себе увлечение 
по интересам, завести новых друзей 
и  познакомиться  с  жизнью  молодё-
жи не только Соликамска, но и других 
территорий Пермского края и России. 
Желаю  Вам  интересного,  доброго, 
драйвого нового года!

С надеждой — 
в Новый год

 Слово бумажникам



 Уряне Диляверовна ШИШКИНА, 
инженер по подготовке кадров и 
организации труда БП №3:

—  Очень  радует  тот  факт,  что 
наши  бумажники  возвращаются 
в  цех.  В  кадрах  появилась  опре-
делённая  стабильность  —  про-
исходит  комплектация  кадров, 
бригады  можем  сформировать, 
да  и  люди  стали  сплочённее, 
охотнее  взаимодействуют  друг  с 
другом.  Девчонки-резчики  вер-
нулись.  Ушли  на  другое  предпри-
ятие, но пришли обратно. Говорят: 
«Здесь всё родное — и руковод-
ство, и коллектив, в котором легко 
работать». 

У нас коллектив довольно моло-
дой.  Есть  костяк  работников  — 
опытные  и  ответственные  ребята. 
Они  учат  новичков.  Считаю,  что 
пока  молодой  —  нужно  учиться, 
расти  профессионально.  На  ком-
бинате есть такая возможность. 

Горжусь нашими бумажниками. 
Это такая мощь, когда запускается 
бумагоделательная  машина.  Это 
сложный  трудоёмкий  процесс,  но 
ребята справляются. На церемонии 
награждения  лучших  бригад  меня 
очень  впечатлило,  как  бумажни-
ки  приветствовали  друг  друга  на 
сцене.  Они  продемонстрировали 
настоящее братство. 

В  эти  предновогодние  дни  я 
поздравляю  бумажников  с  насту-
пающим Новым годом! Всем про-
цветания,  удачи,  любви  и  семей-
ного  благополучия,  всех  благ, 
чтобы всегда были одной дружной 
семьёй!

 Ольга Васильевна 
ГУСЕЛЬНИКОВА,  
мастер по благоустройству: 

—  Работники  службы  благоу-
стройства ежегодно отвечают за всю 
территорию  бумкомбината:  зимой 
они  занимаются  очисткой  от  снега 
и подсыпкой песком дорог и троту-
аров.  В  таком  нелегком  труде  нам 
помогают водители и механизаторы 
цеха — мы один дружный слажен-
ный  коллектив.  Летом  высажива-
ют  клумбы,  занимаются  поливом, 
обрезкой  деревьев  и  кустарников. 
В  целом,  внешний  вид  и  благоу-
стройство  территории  предприятия, 
сквера у памятника воинам Великой 
Отечественной  войны  и  парка  у 
гостиницы Соликамскбумпром зави-

сит именно от их  усилий.   Приятно 
слышать,  что  не  только  работники 
комбината, но и жители города отме-
чают красоту и комфорт, созданный 
руками наших работников. 2024 год 
нам  запомнится  преображением 
новых локаций — проведено благо-
устройство  территорий  у  памятни-
ка  рабочему-бумажнику  и  у  храма 
Пресвятой  Богородицы  в  Боровой. 
Особо  отмечу  свою  «правую  руку» 
Ксению Юрьевну Созонову  — 
отличный  грамотный  специалист  и 
надёжный товарищ.

Мы поздравляем с праздником всех 
работников Соли камскбумпром и жите-
лей города! Желаем здоровья, улыбок, 
позитива, счастья и новых достижений. 
Мира и добра в новом году!
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С НАИЛУЧШИМИ ПОЖЕЛАНИЯМИ
К НОВОГОДНИМ ПОЗДРАВЛЕНИЯМ ПРИСОЕДИНЯЮТСЯ  

КОЛЛЕКТИВЫ СТРУКТУРНЫХ ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ

Эта  персональная  награда 
программы «100 лучших това-
ров России» вручается лучшим 
сотрудникам компаний, чьи то-
вары вышли в финал конкурса 
программы. 

—  Василий  Васильевич, 
совместно  с  ОГТ  и  коллегами 
из  Китая,  активно  участвовал 
в  разработке  гарнитуры,  ра-
нее  поставляемой  из  Европы 
и  США,  —  поясняет  Сергей 
Геннадьевич  Шаламов,  глав-
ный технолог АО «Соликамск-
бумпром».  —  Это  обеспечило 
стабильную  работу  оборудо-
вания  без  ухудшения  качества 
выпускаемой  продукции.  Мы 
ценим  Василия  Череватенко 
за  его  высокий  профессиона-
лизм  и  надёжность,  поэтому 
поддержали  его  кандидатуру 
для награждения.

—  Василий  Васильевич  — 
это  образец  ответственности 
и  профессионализма,  —  под-
черкивает  Андрей  Анато-
льевич  Уваров,  начальник 
ДМП. — Он с особой серьёз-
ностью  подходит  к  решению 
всех  производственных  за-
дач.  Это  инженер,  на  кото-
рого всегда можно положиться 

и  быть  уверенным  в  высоком 
качестве его работы.

В  торжественной  обста-
новке  президент  компании 
 Наталия  Сергеевна  Ступни-
кова вручила заслуженную на-
граду Василию Череватенко.

Гордимся  нашим  коллегой, 
поздравляем его с этим дости-
жением  и  желаем  новых  про-
фессиональных успехов! 

Юлия Бызанова

Слетит последний день с календаря, 
как лист берёзы.

Он до последнего год старый сохранял.
Что новый год нам принесёт — 

радость или слёзы?
Жизнь — лотерея, а удачу 

никто не отменял.
Предновогодний день 

итоги года подводящий.
И каждый вспомнит, как он прожил год.
Не всё сбылось в 24-ый уходящий,
И снова будет загадывать народ.

Желаний у людей, конечно, много,
А большинство проходит стороной.
Но всех одно объединяет строго,
Чтобы всегда был мир над головой!

Владимир Войнов

ЗА ВЫСОКИЙ 
ПРОФЕССИОНАЛИЗМ
Завершается трудовой год ещё одной наградой. 
Василий Васильевич Череватенко, инженер-технолог 
ТММ-2 ДМП, удостоен Почётного знака  
«Отличник качества». 

Новый год — волшебный праздник,  
в который принято подводить итоги за год.   
Под бой курантов люди мечтают, загадывают 
желания и, конечно, верят в чудо. 

 Словами бумажников  Награда

 Поэтический клуб

 Елена Николаевна МОХОВА, 
начальник ЦОГП:

—  В 2024 году работниками цеха 
освоена технология погрузки «боль-
шеформатных»  рулонов  в  40-футо-
вые  крупнотоннажные  контейнеры.  
Приёмка  из  бумажного  производ-
ства,  формирование  штабелей  и 
погрузка  в  транспортные  средства 
рулонов бумажной продукции шири-
ной от 260 до 300 сантиметров тре-
бует определённых навыков и высо-
кой  квалификации  от  водителей 
дизельных  погрузчиков,  а  также  от 
стропальщиков,  осуществляющих 
увязку  продукции.  Необходимость 
производства  и  отправки  покупате-
лям продукции специфических фор-
матов  продиктована  конъюнктурой 

рынка,  потребностями  наших  зару-
бежных партнёров.

Задача  освоить  новую  техноло-
гию погрузки была поставлена перед 
руководством, ИТР и в целом перед 
коллективом  ЦОГП  Барановым 
Виктором Ивановичем.  Его  дально-
видность  позволила  нам  сохранить 
и  приумножить  объём  поставок. 
Новый способ погрузки прошёл все 
необходимые  испытания,  на  сегод-
няшний  день  технология  успешно 
работает,  количество  заказов  про-
дукции, требующей горизонтальной 
укладки значительно увеличивается. 

Сомнений  в  том,  что  у  нас  всё 
получится,  не  было  и  я  полностью 
солидарна с высказыванием Виктора 
Ивановича Баранова: «…даже когда 

очень тяжело, надо идти вперёд, 
нельзя отступать. Дорогу осилит 
идущий».

Пользуясь  случаем,  хочу  побла-
годарить  всех  работников  цеха 
отгрузки  готовой продукции за про-
фессионализм,  ответственность, 
терпимость,  лояльность,  которые 
они проявляют в это непростое для 
всех время. 

В  преддверии  наступающего 
Нового  2025  года  коллектив  ЦОГП 
и  я  лично  поздравляем  работников 
АО «Соликамскбумпром» и желаем 
здоровья,  мирного  неба  над  голо-
вой,  семейного  счастья  и  уюта  в 
домах и пусть грядущий новый год 
дарит  радостные  события  и  новые 
свершения!

С Новым годом поздравляет коллектив АТЦ

С Новым годом поздравляет коллектив ЦОГП

ПРЕДНОВОГОДНИЙ 
ДЕНЬ


